
令和３年 夏号（第６６号）

特 別 養 護 老 人 ホ ー ム き き ょ う の 里
き き ょ う の 里 短 期 入 所 生 活 介 護 事 業 所
き き ょ う デ イ サ ー ビ ス セ ン タ ー
き き ょ う の 里 居 宅 介 護 支 援 事 業 所
沼 田 市 在 宅 介 護 支 援 セ ン タ ー き き ょ う

き き ょ う デ イ サ ー ビ ス セ ン タ ー 岡 谷
き き ょ う ヘ ル パ ー ス テ ー シ ョ ン

発行責任者 堤 佳史

社会福祉法人 桔梗会社会福祉法人 桔梗会社会福祉法人 桔梗会社会福祉法人 桔梗会
〒 37 8 - 0 0 0 2

群 馬 県 沼 田 市 横 塚 町 95 7番 地 2

T E L 0 2 7 8－ 2 3－ 8 8 3 1

F A X 0 2 7 8－ 2 3－ 8 8 3 2

〒 3 7 8 - 0 0 6 1

群 馬 県 沼 田 市 岡 谷 町 68 7番 地

T E L 0 2 7 8－ 2 3－ 8 8 6 1

F A X 0 2 7 8－ 2 3－ 8 8 5 2

「ワクチン接種を済ませて」

評議員 小林 澄雄

５月に入り沼田市より新型コロナワクチン接種の予約案内の書類が届き１１

日より集団接種の予約を受け付けるとの事でした。当日は妻と次男が一日中電

話をかけ続けるが混んでいて予約が出来ず、あきらめて病院で受けようと少し

日にちをおこうと言う事にしました。５月末、沼田市新型コロナワクチン集団

接種に関するお知らせ「追加日程の案内」が新聞のチラシの中に入っていたので、すぐ申し込

みスムーズに６月２日に接種予約をする事が出来ました。

当日、妻は「ザクロスアリーナぬまた」で私は「沼田市保健福祉センター」で接種を受けま

した。私の場合は、決め日の予約時間に保健福祉センターの入り口で待っていると名前を呼ば

れ中に入り手続きを済ませエレベーターで３階に行き順番を待ちました。会場内は準備が整っ

ていて保健師さんの案内により安心して接種を受ける事が出来ました。接種後の違和感もなく

帰りに２回目の予約を済ませる事が出来ました。

家に帰ると子供や親戚の人達から電話が数多く入ってました。初めての事なので心配をかけ

た様でした。３週間後２回目の接種も無事済ませる事が出来、日々安心して孫や子供と過ごせ

る事を喜んでいます。まだまだ終息の先が見えないやっかいな病気です。早くワクチン接種希

望者全員が接種を済ませてマスク生活を卒業し、笑顔で話せる日が来る事を願っています。

「ききょうデイサービスセンターの七夕」



司会・進行 ききょう便り編集委員 小菅（介護職員）：

本日はお忙しい中お集まり頂きありがとうございます。本日６月３０日という事で、新人

職員さんが就職して３か月となりました。３か月間働いてみた感想を一言お願いします。

フェン職員フェン職員フェン職員フェン職員・リー職リー職リー職リー職員員員員・ゴック職員ゴック職員ゴック職員ゴック職員：：：：慣れました。慣れました。慣れました。慣れました。

小菅：ヴー君は、先週異動（従来型からユニット型へ）したばか

りで改めて一から覚える事も多くて大変ですね。

ヴー職員：はいヴー職員：はいヴー職員：はいヴー職員：はい。。。。

小菅：日本語学校で１年、介護の学校で２年勉強されて、最後の

１年は新型コロナウイルス流行で大変な中、学校のあった

高崎市から、就職のため沼田市に来ましたが、実際住んで

みた沼田市の印象を教えて下さい。

リー職員：静かで、よく眠れます。リー職員：静かで、よく眠れます。リー職員：静かで、よく眠れます。リー職員：静かで、よく眠れます。

フェン職員：家が綺麗です。フェン職員：家が綺麗です。フェン職員：家が綺麗です。フェン職員：家が綺麗です。

ゴック職員：果物が美味しいし、野菜をもらえますゴック職員：果物が美味しいし、野菜をもらえますゴック職員：果物が美味しいし、野菜をもらえますゴック職員：果物が美味しいし、野菜をもらえます。。。。（職員から）（職員から）（職員から）（職員から）

小菅：家が綺麗という話がありましたが、新築の職員宿舎「LIFE」

の住み心地を教えて下さい。

リー職員：素敵、ありがたいです。リー職員：素敵、ありがたいです。リー職員：素敵、ありがたいです。リー職員：素敵、ありがたいです。

フェン職員：綺麗、便利です。フェン職員：綺麗、便利です。フェン職員：綺麗、便利です。フェン職員：綺麗、便利です。

ヴー職員：個室、いいアパートです。ヴー職員：個室、いいアパートです。ヴー職員：個室、いいアパートです。ヴー職員：個室、いいアパートです。

堤施設長：以前住んでいた所と比べてWiFiの繋がりはどう？堤施設長：以前住んでいた所と比べてWiFiの繋がりはどう？堤施設長：以前住んでいた所と比べてWiFiの繋がりはどう？堤施設長：以前住んでいた所と比べてWiFiの繋がりはどう？

リー職員：繋がりは変わりませんが、以前は個別で使用料を支払リー職員：繋がりは変わりませんが、以前は個別で使用料を支払リー職員：繋がりは変わりませんが、以前は個別で使用料を支払リー職員：繋がりは変わりませんが、以前は個別で使用料を支払

っていたので、共用で無料なのはありがたいです。っていたので、共用で無料なのはありがたいです。っていたので、共用で無料なのはありがたいです。っていたので、共用で無料なのはありがたいです。

小菅：最初に伺った時も驚いたのですが、奨学金や職員宿舎を新築して外国の方を迎え

入れるという試みは、他では聞いたことがありません。

堤施設長：病院では実施している所もありますが、高齢者施設では少ないでしょうね。堤施設長：病院では実施している所もありますが、高齢者施設では少ないでしょうね。堤施設長：病院では実施している所もありますが、高齢者施設では少ないでしょうね。堤施設長：病院では実施している所もありますが、高齢者施設では少ないでしょうね。

小菅：お部屋にも空きがありますし、駐車場もありますが？

堤施設長：日本人職員の利用も想定しています。ベトナムの方も２名内定していて、オ堤施設長：日本人職員の利用も想定しています。ベトナムの方も２名内定していて、オ堤施設長：日本人職員の利用も想定しています。ベトナムの方も２名内定していて、オ堤施設長：日本人職員の利用も想定しています。ベトナムの方も２名内定していて、オ

リンピック終了後以降に入国して勉強して頂く予定です。リンピック終了後以降に入国して勉強して頂く予定です。リンピック終了後以降に入国して勉強して頂く予定です。リンピック終了後以降に入国して勉強して頂く予定です。

【ヴー職員】

【フェン職員】

本年度はベトナム出身の４名の新人職員さんを迎え入れることができました。今回本年度はベトナム出身の４名の新人職員さんを迎え入れることができました。今回本年度はベトナム出身の４名の新人職員さんを迎え入れることができました。今回本年度はベトナム出身の４名の新人職員さんを迎え入れることができました。今回

は、４名の新人さんに堤施設長を交え、働いてみての心境を聞きたいと思います。は、４名の新人さんに堤施設長を交え、働いてみての心境を聞きたいと思います。は、４名の新人さんに堤施設長を交え、働いてみての心境を聞きたいと思います。は、４名の新人さんに堤施設長を交え、働いてみての心境を聞きたいと思います。



堤施設長：外国人の方に働いてもらおうと思ったのは、５年後堤施設長：外国人の方に働いてもらおうと思ったのは、５年後堤施設長：外国人の方に働いてもらおうと思ったのは、５年後堤施設長：外国人の方に働いてもらおうと思ったのは、５年後

１０年後を見据えた時の少子高齢化や介護人材不足１０年後を見据えた時の少子高齢化や介護人材不足１０年後を見据えた時の少子高齢化や介護人材不足１０年後を見据えた時の少子高齢化や介護人材不足

問題のためです。2017年に決断しました。問題のためです。2017年に決断しました。問題のためです。2017年に決断しました。問題のためです。2017年に決断しました。

堤施設長：そういえばみんなで、野菜を畑で作っているよね!堤施設長：そういえばみんなで、野菜を畑で作っているよね!堤施設長：そういえばみんなで、野菜を畑で作っているよね!堤施設長：そういえばみんなで、野菜を畑で作っているよね!

フェン職員フェン職員フェン職員フェン職員・ヴー職員ヴー職員ヴー職員ヴー職員・リー職員リー職員リー職員リー職員・ゴック職員ゴック職員ゴック職員ゴック職員：空心菜・なす・空心菜・なす・空心菜・なす・空心菜・なす・

かぼちゃ・トマト・パクチー・レモングラスを作ってます。かぼちゃ・トマト・パクチー・レモングラスを作ってます。かぼちゃ・トマト・パクチー・レモングラスを作ってます。かぼちゃ・トマト・パクチー・レモングラスを作ってます。

小菅：他の人から見た、皆さんの性格を紹介して下さい。

ゴック職員：リーさんは、明るくてやさしいです。ゴック職員：リーさんは、明るくてやさしいです。ゴック職員：リーさんは、明るくてやさしいです。ゴック職員：リーさんは、明るくてやさしいです。

元気をもらいます。元気をもらいます。元気をもらいます。元気をもらいます。

リー職員：フェンさんは仕事が速くて、慣れるのが速いです。リー職員：フェンさんは仕事が速くて、慣れるのが速いです。リー職員：フェンさんは仕事が速くて、慣れるのが速いです。リー職員：フェンさんは仕事が速くて、慣れるのが速いです。

まじめです。まじめです。まじめです。まじめです。

フェン職員：ゴックさんは、いつも笑ってて、やさしいです。フェン職員：ゴックさんは、いつも笑ってて、やさしいです。フェン職員：ゴックさんは、いつも笑ってて、やさしいです。フェン職員：ゴックさんは、いつも笑ってて、やさしいです。

小菅：女性職員から見てヴー君は？

（女性職員）（女性職員）（女性職員）（女性職員）おとなしくて、やさしいです。

小菅：日本に来た理由や印象を聞かせて下さい。

リー職員：高校の時に留学を考えてて、アニメが好きなので日本リー職員：高校の時に留学を考えてて、アニメが好きなので日本リー職員：高校の時に留学を考えてて、アニメが好きなので日本リー職員：高校の時に留学を考えてて、アニメが好きなので日本

の文化が面白いと思って来ました。の文化が面白いと思って来ました。の文化が面白いと思って来ました。の文化が面白いと思って来ました。

ゴック職員：仕事にまじめ、休憩中は明るい。わからないこともゴック職員：仕事にまじめ、休憩中は明るい。わからないこともゴック職員：仕事にまじめ、休憩中は明るい。わからないこともゴック職員：仕事にまじめ、休憩中は明るい。わからないことも

丁寧に教えてくれます。丁寧に教えてくれます。丁寧に教えてくれます。丁寧に教えてくれます。

フェン職員：給料が高いというイメージと、仕事をきちっとするフェン職員：給料が高いというイメージと、仕事をきちっとするフェン職員：給料が高いというイメージと、仕事をきちっとするフェン職員：給料が高いというイメージと、仕事をきちっとする

イメージがあります。桜や富士山といった、綺麗なイメージがあります。桜や富士山といった、綺麗なイメージがあります。桜や富士山といった、綺麗なイメージがあります。桜や富士山といった、綺麗な

景色を観たいと思いました。景色を観たいと思いました。景色を観たいと思いました。景色を観たいと思いました。

小菅：堤施設長がベトナムの方に来て頂こうと思われた理由は？

堤施設長：ベトナムの方の気質が、日本人に通じるものがあると堤施設長：ベトナムの方の気質が、日本人に通じるものがあると堤施設長：ベトナムの方の気質が、日本人に通じるものがあると堤施設長：ベトナムの方の気質が、日本人に通じるものがあると

感じたからです。日本に来て皆さんが感じた文化の違感じたからです。日本に来て皆さんが感じた文化の違感じたからです。日本に来て皆さんが感じた文化の違感じたからです。日本に来て皆さんが感じた文化の違

いとか、驚いた事を聞かせてください。いとか、驚いた事を聞かせてください。いとか、驚いた事を聞かせてください。いとか、驚いた事を聞かせてください。

リー職員：日本の道路は（車は）左側通行ですが、ベトナムは右リー職員：日本の道路は（車は）左側通行ですが、ベトナムは右リー職員：日本の道路は（車は）左側通行ですが、ベトナムは右リー職員：日本の道路は（車は）左側通行ですが、ベトナムは右

なので驚きました。なので驚きました。なので驚きました。なので驚きました。

ゴック職員：納豆と寿司ゴック職員：納豆と寿司ゴック職員：納豆と寿司ゴック職員：納豆と寿司。。。。寿司は食べられるようになりましたが寿司は食べられるようになりましたが寿司は食べられるようになりましたが寿司は食べられるようになりましたが、、、、

納豆は無理です。納豆は無理です。納豆は無理です。納豆は無理です。

ヴー職員：お年寄りを外でよく見る事です。ヴー職員：お年寄りを外でよく見る事です。ヴー職員：お年寄りを外でよく見る事です。ヴー職員：お年寄りを外でよく見る事です。

堤施設長：ベトナムは平均年齢３０代だからね…。私がベトナム堤施設長：ベトナムは平均年齢３０代だからね…。私がベトナム堤施設長：ベトナムは平均年齢３０代だからね…。私がベトナム堤施設長：ベトナムは平均年齢３０代だからね…。私がベトナム

へ行った時は確かにあまりお年寄りを見なかったかも…へ行った時は確かにあまりお年寄りを見なかったかも…へ行った時は確かにあまりお年寄りを見なかったかも…へ行った時は確かにあまりお年寄りを見なかったかも…

小菅：最後に、このインタビュー記事を読んで頂いた方にメッセージをお願いします。

ゴック職員：３か月働いてみてゴック職員：３か月働いてみてゴック職員：３か月働いてみてゴック職員：３か月働いてみて、、、、まだ分からない事もまだ分からない事もまだ分からない事もまだ分からない事も多多多多いですがいですがいですがいですが、、、、よよよよろろろろしくおしくおしくおしくお願願願願いしますいしますいしますいします。。。。

頑張頑張頑張頑張ります。ります。ります。ります。

リー職員：仕事には慣れてきましたが、リー職員：仕事には慣れてきましたが、リー職員：仕事には慣れてきましたが、リー職員：仕事には慣れてきましたが、夜勤夜勤夜勤夜勤など、まだなど、まだなど、まだなど、まだ知知知知らない仕事もあります。らない仕事もあります。らない仕事もあります。らない仕事もあります。頑張頑張頑張頑張りりりり

たいと思います。もしたいと思います。もしたいと思います。もしたいと思います。もしコロコロコロコロナのナのナのナの流流流流行が無くなったら、色行が無くなったら、色行が無くなったら、色行が無くなったら、色 々々々々なななな経験経験経験経験をしてみたいをしてみたいをしてみたいをしてみたい

し、色し、色し、色し、色 々々々々な所にも行ってみたいです。な所にも行ってみたいです。な所にも行ってみたいです。な所にも行ってみたいです。

ヴー職員：ききょうのヴー職員：ききょうのヴー職員：ききょうのヴー職員：ききょうの里里里里の皆さんはの皆さんはの皆さんはの皆さんは親切親切親切親切です。もしです。もしです。もしです。もし誰誰誰誰かにかにかにかに大大大大変な事があったら、変な事があったら、変な事があったら、変な事があったら、一生懸命一生懸命一生懸命一生懸命

手伝手伝手伝手伝ってくれます。今の仕事をってくれます。今の仕事をってくれます。今の仕事をってくれます。今の仕事を頑張頑張頑張頑張りたいと思います。りたいと思います。りたいと思います。りたいと思います。

フェン職員：３か月働いて分からない事がまだいっフェン職員：３か月働いて分からない事がまだいっフェン職員：３か月働いて分からない事がまだいっフェン職員：３か月働いて分からない事がまだいっぱぱぱぱいあるので、色いあるので、色いあるので、色いあるので、色 々々々々と教えてと教えてと教えてと教えて貰貰貰貰いたいいたいいたいいたい

です。よです。よです。よです。よろろろろしくおしくおしくおしくお願願願願いします。いします。いします。いします。

【ゴック職員】

【リー職員】

【堤施設長】

約３年後には後輩が入職してくるので、先輩職員として指導が出来るよう
頑張ってもらいたいです。又、新型コロナウイルス感染症が終息した際は、
日本国内を旅行して日本文化を楽しんで頂きたいと思います。
ききょうの里をこれからもよろしくお願いします。



「皆様に見守られて」

デイ岡谷運営協議会委員 髙宮 節子

お世話になっております。母坂爪好惠は、大正７年８月１日、沼田市

下之町で生まれました。来月には満百三歳になります。

百年前、大流行したスペイン風邪という流行り病により母は、生後五

ヶ月で実母を亡くしました。まだ乳呑児を残して亡くなった祖母の無念

さは想像に難くありませんが、亡き母の見守りもあってか、母・好惠は、

大きな病気や怪我もなく、そしてコロナワクチン接種の副反応もなくずっと元気で過ご

しています。今の時代、百歳という年齢は珍しくありませんが、「ありがとう」「すいま

せん」という言葉で、他人の事を気遣い、自分で食事・排泄・歩行ができるお年寄りは

そうはいないのではないでしょうか。

母は、デイを学校感覚で毎朝せっせと行く支度をしています。たまに宿題をしていな

いから行きたくない等と言って私たちを笑わせますが、温かいデイの皆様のお陰で充実

した時を過ごさせていただき感謝申し上げます。

ききょうデイサービスセンター岡谷では、今年もお米を作ったり、色々な野菜を作った

りしています。利用者様も天気が良い日に外で作業すると生き生きしています。

利用者様と

一緒に七夕飾

りを作りまし

た。皆様の願

い事が叶いま

すように…☆

施設の外の花も色

鮮やかになってきま

した。天気も良かっ

たので散歩してみま

した。

★今後の予定★★今後の予定★★今後の予定★★今後の予定★
特別養護老人ホームききょうの里（従来型・ユニット型）・ききょうデイサービス

センター・ききょうデイサービスセンター岡谷の行事は、新型コロナウイルスの

影響の為、当面の間自粛させていただきます。

★面会について★★面会について★★面会について★★面会について★
当面の間、窓越し面会のみとさせて頂きます。ご希望される方は、電話等により事前

予約をお願いします。ご不便をお掛けし大変申し訳ございませんが、利用者様の命を最

優先に考慮した対策ですので、何卒、ご理解下さいますようお願い申し上げます。

日時は、月曜日～金曜日（10：00～12：00及び13：00～16：00）

面会時間は、１回当たり5分程度でお願いします。

お問い合わせ 0278-23-8831 （原澤・馬場・宮野入）


